



MEMORIA ANUAL DE ACTIVIDADES 2019

Resumimos a continuación las actividades realizadas en el seno de la **ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE DERECHO MARÍTIMO** (en adelante, AEDM) durante el año 2019:

1. CELEBRACIÓN DEL 70 ANIVERSARIO DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE DERECHO MARÍTIMO.

Este año 2019 ha venido marcado por la celebración del 70 Aniversario de la fundación de la AEDM.

La AEDM se fundó en 1949 por lo que en 2019 alcanzó sus primeros 70 años de existencia, coincidiendo, además de con otras efemérides de enorme relieve en la Historia Universal, con el Quinto Centenario del inicio de la primera Circunnavegación del Mundo por Fernando de Magallanes y Juan Sebastián de Elcano, bajo los auspicios de España.

Con profundo agradecimiento hacia sus fundadores y hacia todos aquellos que, de una forma u otra, han contribuido a engrandecer esta asociación, se ha pretendido hacer un homenaje a todos ellos en los distintos eventos que han tenido lugar a lo largo del 2019.

¡Gracias en nombre de los que ahora formamos parte de la asociación!

2. PRESENCIA DE LA AEDM EN EL COMITÉ MARÍTIMO INTERNACIONAL (CMI).

El Coloquio y Asamblea General del CMI se celebró entre el 29 de septiembre y el 2 de octubre de 2019 en México DF en colaboración con la Asociación Mexicana de Derecho Marítimo. Como es habitual, dicho Coloquio contó con la presencia un número importante de asociados.

La AEDM fue representada en la Asamblea por su Presidente y su Tesorero.

Destacar que en esta Asamblea se eligió a nuestro Presidente, Don Eduardo Albors, miembro del Comité Ejecutivo del CMI, lo cual es un honor para nuestra asociación.

Las relaciones entre el CMI y la AEDM continúan con una activa colaboración. Destacamos el riguroso trabajo que, de forma habitual, se hace por la Junta de la AEDM y por sus asociados en contestar los distintos cuestionarios preparados por el CMI en distintas materias para que cada asociación nacional contribuya al archivo y biblioteca del CMI y se mantengan actualizados.

3. CAPTACIÓN DE NUEVOS ASOCIADOS.

Continuando con la labor realizada durante los años anteriores, la AEDM ha desplegado una importante actividad de captación de nuevos socios, tanto individuales como colectivos, habiéndose incrementado su número a lo largo del año 2019.

4. CELEBRACIÓN DEL CONGRESO NACIONAL DE DERECHO MARÍTIMO 2019.

Un año más, se celebró en Madrid los días 13 y 14 de junio el Congreso Nacional de la Asociación Española de Derecho Marítimo. En esta ocasión, la inauguración del mismo corrió a cargo del Presidente del CMI, D. Christopher O. Davis quien trató de "La impronta de la AEDM en los trabajos del CMI".

El Congreso se organizó en siete módulos, centrados en temas de actualidad como el reciclaje de buques y la remoción de restos de naufragios, analizando los Convenios de Hong Kong y Nairobi, los retos del Derecho Marítimo ante las tecnologías emergentes, cuestiones de actualidad de náutica de recreo o dentro del ámbito del seguro y las cuestiones novedosas conectadas con la resolución de controversias marítimas.

El Congreso, que contó con más de cien asistentes, fue clausurado por Don Benito Núñez, Director General de la Marina Mercante.

5. JORNADA SOBRE RESPONSABILIDADES MARÍTIMAS.

El 5 de marzo de 2019 se celebró en Valencia una muy interesante Jornada sobre distintos aspectos de las responsabilidades marítimas.

La Jornada fue inaugurada por la Excmo. Sra. Pilar de la Oliva, Presidenta del TSJ de Valencia.

Esta Jornada se dividió en dos módulos: el primero de ellos versó sobre la responsabilidad del porteador marítimo por retraso en la entrega de mercancías y, el segundo de ellos, analizó la responsabilidad del transitario.

Las intervenciones de los más de 70 asistentes contribuyeron a que tuviese lugar un muy interesante coloquio.

La AEDM aprovecha para animar a sus asociados a que continúen organizando estos eventos, jornadas o pequeñas actividades que den a conocer la AEDM y que posibiliten la divulgación del Derecho Marítimo y fomenten el debate.

6. ACTO PRE-NAVIDEÑO 70º ANIVERSARIO: IN MEMORIAM TOMÁS FERNÁNDEZ-QUIRÓS TUÑÓN.

El 7 de noviembre de 2019 falleció nuestro gran amigo y Vicepresidente Primero de la AEDM, Tomás Fernández-Quirós. El acto de Navidad se convirtió en un espontáneo homenaje en recuerdo de quien ha dejado un recuerdo imborrable en todos nosotros, como profesional y como amigo.

La AEDM tuvo el enorme placer de poder compartir este recuerdo con su familia, Leticia Díez, su mujer, sus hijos Gonzalo, Marta y Mónica, así como su hermana, María. ¡Qué la sabiduría y la bondad de Tomás nos sigan iluminando a todos!.

El acto tuvo lugar en el Ilustre Colegio Notarial de Madrid y, tras una visita guiada a la exposición del Museo Naval, en el mismo disfrutamos de una conferencia del Capitán D. Luis Mollá titulada ““Fuimos los primeros. Magallanes, Elcano y la vuelta al mundo””.

Durante el acto, el Presidente de la AEDM hizo una breve presentación del libro facsímil “Historia de la AEDM”, ideado como regalo para los asociados con motivo del 70 Aniversario de la asociación.

7. CELEBRACIÓN DE ASAMBLEA Y REUNIONES DE LA JUNTA DIRECTIVA.

En cumplimiento con sus Estatutos, se celebró la Asamblea General Ordinaria 2018 el 14 de junio de 2019, con el resultado que consta en el acta redactada al efecto.

La Junta Directiva de la AEDM se reúne con una periodicidad, al menos, mensual.

8. FIRMA DE ACUERDO DE COLABORACIÓN CON LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE DERECHO PORTUARIO.

El 28 de noviembre de 2019, durante la celebración el acto navideño, tuvo lugar la firma del Acuerdo de Colaboración entre la Asociación Española de Derecho Portuario y la Asociación Española de Derecho Marítimo. Los Presidentes de ambas asociaciones, Don Fernando Bárcena y Don Eduardo Albors respectivamente, destacaron la importancia de este Acuerdo para el desarrollo y la divulgación del Derecho Marítimo y Portuario.

9. OTRAS ACTIVIDADES

Dentro de la actividad de la AEDM, destacaremos también:

- Se continúa con la labor de traducción al castellano de las Pólizas BIMCO de uso más habitual.
- La Comisión de arbitraje sigue con su labor, creando además vínculos con otras asociaciones e instituciones arbitrales.
- Edición del libro facsímil “Historia de la AEDM”.
- Mantenimiento de la biblioteca de la AEDM a disposición de sus asociados.
- Presencia e intervención del Presidente de la AEDM en las Jornadas organizadas por la Asociación Española de Derecho Portuario en Santander los días 12 y 13 de Septiembre de 2019.
- Asistencia del Presidente de la AEDM a la reunión- comida en Algeciras el 22 de abril, junto con el Secretario General de IMO, con motivo de las reuniones que mantuvieron en Torremolinos.
- Impartición de clase magistral en el Curso de Contratación Marítima sobre “Resolución de controversias y disputas en el shipping”.
- Rediseño y actualización constante de contenidos en página web.

Tanto el Despacho Uría Menéndez, como el Ilustre Colegio Notarial de Madrid, cedieron sus instalaciones y el apoyo de su personal con carácter desinteresado. La AEDM agradece expresamente esta ayuda esencial que posibilita el desarrollo de sus actividades.

También debemos agradecer a los despachos, empresas, instituciones y demás organismos que han apoyado a la AEDM a lo largo del 2019 ya que con sus patrocinios hacen posible la celebración de los eventos de la AEDM.

Madrid a 28 de mayo de 2020